

CONSEJO DE MINISTROS 10-02-2017

El Gobierno impulsa la revisión de los modelos de financiación autonómica y local y el análisis del sistema de dependencia

El portavoz del Ejecutivo, Íñigo Méndez de Vigo, ha hecho balance de los primeros 100 días de una legislatura, a su juicio, caracterizada por "el diálogo" con los partidos políticos "para alcanzar el consenso y aprobar una agenda reformista".

El Consejo de Ministros ha autorizado la creación de dos comisiones de expertos que revisarán el modelo de financiación autonómica y el modelo de financiación local, con el objetivo de dar un fuerte impulso al proceso de actualización de ambos.

El ministro de Educación, Cultura y Deporte y portavoz del Gobierno, Íñigo Méndez de Vigo, ha recordado que la creación de estas comisiones fue acordada en la Conferencia de Presidentes celebrada el 17 de enero. Ha anunciado que empezarán a trabajar de inmediato para "repensar un nuevo modelo basado en los principios de solidaridad, suficiencia, equidad, transparencia y corresponsabilidad fiscal y garantía de acceso de los ciudadanos a los servicios públicos".

Méndez de Vigo ha detallado que la comisión de expertos para la financiación autonómica, presidida por el catedrático Manuel González Sánchez, tendrá que aprobar un informe en el plazo de seis meses y remitirlo al Comité Técnico Permanente de Evaluación y al Consejo de Política de Fiscal y Financiera. La de financiación de las

entidades locales, presidida por la catedrática Ana Muñoz Merino, remitirá el suyo en el mismo plazo a la Comisión Nacional de Administración Local.

A preguntas de los periodistas, el portavoz del Ejecutivo ha aclarado que estas comisiones desarrollarán un trabajo técnico en el plazo previsto, con independencia de si salen adelante o no los Presupuestos Generales del Estado: "Es evidente que si los aprobaran las Cortes, sería una señal positiva para este nuevo modelo de financiación que debemos aprobar".

Asimismo, Íñigo Méndez de Vigo ha lamentado que la Generalitat de Cataluña no haya enviado expertos a ninguna de ellas y le ha pedido "con la mano tendida" que acuda: "No es fácilmente explicable el quejarse de la financiación y luego no acudir a un foro donde se va a analizar, estudiar y buscar soluciones". No obstante, el ministro ha asegurado que, aunque la Generalitat no esté presente, "el Gobierno velará también por los catalanes".

Análisis del sistema de dependencia

El Gobierno ha aprobado la creación de una comisión para analizar la situación del Sistema para la Autonomía y la Atención a la Dependencia, su sostenibilidad y los mecanismos de financiación, tal y como se acordó en la Conferencia de Presidentes.

El portavoz del Ejecutivo ha concretado que el secretario de Estado de Servicios Sociales e Igualdad, Mario Garcés, presidirá la Comisión, que estará integrada por siete miembros de la Administración General del Estado y por "los consejeros que tengan atribuidas las competencias en materia de servicios sociales de determinadas comunidades autónomas que han manifestado su interés en participar", entre las que figura Cataluña.

Los integrantes tendrán que elaborar, en el plazo de tres meses, un informe que será enviado al Consejo Territorial del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia.

Otros acuerdos

El Consejo de Ministros ha concedido una ayuda excepcional de adaptación, destinada a compensar las dificultades económicas que afrontan los ganaderos de vacuno lechero, como consecuencia del desequilibrio del mercado mundial en el sector de la leche y los productos lácteos

Íñigo Méndez de Vigo ha precisado que se destinará, en especial, a "aquellos ganaderos que han contribuido al equilibrio del sector, a mejorar su organización y a reforzar la posición del productor frente al siguiente escalón de la cadena".

Además, el Ejecutivo ha autorizado ayudas para el fomento de la integración de entidades asociativas agroalimentarias de carácter supraautonómico, en el marco del Programa Nacional de Desarrollo Rural 2014-2020.

El portavoz del Gobierno ha concretado que se trata de una partida de 34,9 millones de euros, repartida en dos anualidades, que se destinará "a proyectos de inversión para mejorar el valor añadido de sus productos y el posicionamiento en los mercados".

El Consejo de Ministros también ha aprobado la contratación del servicio de seis helicópteros bombarderos pesados para su utilización en la extinción de incendios forestales, durante los años 2017, 2018 y 2019.

Por otra parte, el Ejecutivo ha nombrado a María José Ordóñez Carbajal nueva delegada del Gobierno para la Violencia de Género.

Balance de los cien días de Gobierno

En la rueda de prensa posterior al Consejo de Ministros, Íñigo Méndez de Vigo ha ofrecido un balance de los cien primeros días del Gobierno de la XII Legislatura, que a su juicio han significado la vuelta "a la confianza, la certidumbre y la estabilidad política" y exigen "seguir avanzado", "sin sectarismos ni inmovilismos".

El portavoz del Ejecutivo ha afirmado que el diálogo que debe presidir esta legislatura se ha centrado en estas primeras semanas en el impulso de la agenda reformista. El nuevo clima, ha defendido, está cambiando la cultura política en España, ya que los acuerdos logrados no se circunscriben como en legislaturas anteriores a la política internacional o a la antiterrorista, sino que abarcan desde los objetivos de estabilidad presupuestaria y el límite de gasto para 2017 hasta el bono social y las cláusulas suelo de las hipotecas.

Méndez de Vigo ha reclamado que ese consenso se extienda a los Presupuestos Generales del Estado para asegurar los intereses generales y la credibilidad internacional de España. Además, ha resaltado que el 70% de las cuentas públicas se orienta a los gastos sociales.

En ese ámbito social, el portavoz se ha referido en su balance al impulso del Sistema Nacional de Garantía Juvenil y la subida del Salario Mínimo Interprofesional. Además, ha informado de que la ministra de Empleo ha recibido hoy mismo el estudio encargado sobre los interinos, resultante de la sentencia del Tribunal de Justicia de la UE sobre esta materia.

RESULTADOS DEL DIÁLOGO TERRITORIAL

En cuanto al diálogo territorial, Méndez de Vigo ha avanzado que en las próximas fechas se desarrollarán varios acuerdos alcanzados en la Conferencia de Presidentes: el

14 de febrero se constituirá formalmente la Subcomisión del Congreso de los Diputados para un Pacto de Estado Social y Político por la Educación; el día 15 se convocará la Conferencia de Asuntos Relacionados con la Unión Europea para tratar con las comunidades autónomas su participación en las decisiones europeas; el 9 de marzo se celebrará en el Senado un debate monográfico sobre violencia de género, y antes del 31 de marzo se constituirá el Consejo Nacional de Protección Civil. También se pondrá en marcha el grupo de trabajo sobre la tarjeta social.

En el terreno económico, el ministro ha destacado que España recuperará en el segundo trimestre de este año el nivel de riqueza anterior a la crisis y que se han creado más de 1,5 millones de empleos en los últimos tres años. "La crisis puso a prueba al Estado y al sistema político, y la salida de la crisis demostró que tenemos un Estado fuerte y que nuestras instituciones son el cauce adecuado para resolver nuestros problemas", ha dicho Méndez de Vigo, quien también ha elogiado "la voluntad de superación de la sociedad española".

Asuntos de actualidad

Preguntado acerca del juicio celebrado esta semana por la consulta sobre la independencia de Cataluña del 9 de noviembre del año 2014, Méndez de Vigo ha subrayado que en España "todos estamos sometidos a la ley" y que la justicia es independiente. Además, ha rechazado la contraposición planteada por algunos entre ley y democracia, "porque la ley es la expresión de la voluntad democrática".

El portavoz del Ejecutivo ha añadido que el nuevo presidente del Parlamento Europeo, Antonio Tajani, fue ayer "muy claro" al señalar que el futuro de Cataluña es una cuestión interna que debe resolverse con arreglo a la legislación nacional y que las constituciones de los estados miembros forman parte del orden europeo. "Es bueno que se cuente la verdad a los catalanes y que eso se interiorice y, en vez de ir a Bruselas a hablar a unos amigos en una sala, que se vaya a hablar con las autoridades europeas", ha manifestado Méndez de Vigo.

Respecto al ofrecimiento que el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, planteó al de Estados Unidos, Donald Trump, para actuar como interlocutor ante la UE e Iberoamérica, el portavoz del Gobierno ha afirmado que España desempeña un papel importante en esos dos ámbitos y quiere hacerlo con un protagonismo mayor. "En estos momentos -ha argumentado-, somos capaces, de acuerdo con las experiencias que ha habido en nuestro país en el ámbito económico, en el de la inmigración o en el de la lucha contra el terrorismo, de contribuir con nuestras soluciones".

Respecto a si Donald Trump pidió expresamente a Rajoy un aumento de los fondos dedicados a Defensa, el ministro ha recordado que el Gobierno ya asumió en el año 2014, en la Cumbre de Cardiff (Reino Unido), junto con el resto de los socios de la OTAN, el aumento gradual de esa partida hasta llegar al 2% del PIB en el año 2025. "Somos un Gobierno serio y fiable y vamos a cumplir con ello", ha asegurado.